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APROVADA PELO PLENÁRIO EM 3/5/2011 
Reunião Ordinária do dia 2 de maio de 2011 

Presidente: Vereador Isaac Tayah 
Secretário-Geral: Vereador Paulo Nasser   

No dia dois de maio do ano de dois mil e onze, às nove horas e dez minutos, 
realizou-se reunião ordinária da Câmara Municipal de Manaus, no plenário Adriano 
Jorge, em sua sede própria, na Rua Padre Agostinho Caballero Martin, n. 850, São 
Raimundo, nesta Capital, estado do Amazonas, presidida pelo vereador Isaac 
Tayah, do Partido Trabalhista Brasileiro (PTB), e, eventualmente, pelos vereadores 
Massami Miki, do Partido Social Liberal (PSL), e Paulo Nasser, do Partido Social 
Cristão (PSC); tendo este também secretariado os trabalhos. PRESENTES, ainda, 
os vereadores Amauri Batista Colares, do Partido Social Cristão (PSC); Jeferson 
Anjos da Silva e Luís Augusto Mitoso Júnior, do Partido Verde (PV); João Leonel 
de Britto Feitoza, do Partido da Social Democracia Brasileira (PSDB); Francisco do 
Nascimento Gomes e Carmem Glória de Almeida Carratte, do Partido da 
Mobilização Nacional (PMN); Paulo Carlos de Carli e Roberto Sabino Rodrigues, 
do Partido Renovador Trabalhista Brasileiro (PRTB); Waldemir José da Silva e 
Ademar Vieira da Silva, do Partido dos Trabalhadores (PT); Lúcia Regina Antony, 
do Partido Comunista do Brasil (PCdoB); Francisco Assis dos Santos Soares, 
Maria Mirtes Sales de Oliveira e Maria do Socorro Sampaio Moura da Fontoura, do 
Partido Progressista (PP); Vilma Florenço Queiroz, do Partido Trabalhista Cristão 
(PTC); José Mário Frota Moreira, do Partido Democrático Trabalhista (PDT); Elias 
Emanuel Rebouças de Lima, Gilmar de Oliveira Nascimento e Joaquim de 
Lucena Gomes, do Partido Socialista Brasileiro (PSB); Nelson Amazonas Azêdo, 
do Partido do Movimento Democrático Brasileiro (PMDB); Vítor Gomes Monteiro e 
Eloi Abreu de Carvalho, do Partido Trabalhista Nacional (PTN); Cida Gurgel, José 
Luiz Pena das Neves e Jaildo de Oliveira Silva, do Partido Republicano 
Progressista (PRP); Modesto Rodrigues dos Santos, do Partido Trabalhista do 
Brasil (PTdoB); Luiz Alberto Carijó de Gosztonyi,  Denis Almeida dos Santos, 
Marise Mendes Perez, Reizo Felício da Silva Castelo Branco Maués e Wilton Luís 
Sena Lira, do Partido Trabalhista Brasileiro (PTB); Homero de Miranda Leão Neto 
e Maurício Wilker de Azevedo Barreto, do Partido Humanista da Solidariedade 
(PHS); e Hissa Nagib Abrahão Filho, do Partido Popular Socialista (PPS). 
LICENCIADOS os vereadores Fabrício Silva Lima, do PRTB; Arlindo Pedro da 
Silva Júnior, do PMDB; Sildomar Abtibol e Mário Bastos dos Santos, do PRP, na 
forma do art. 54, inciso III, da Loman. JUSTIFICADA a ausência do vereador Marcel 
Alexandre da Silva, do PMDB, conforme Memorando n. 024/2011 – GVMA. 
Havendo quórum regimental e invocando a proteção de Deus, o Presidente 
declarou aberta a reunião e o secretário, vereador Paulo Nasser, leu a Ata da 
sessão ordinária do dia vinte e sete de abril do ano em curso. O Presidente passou 
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os trabalhos para o PEQUENO EXPEDIENTE. O primeiro orador, vereador 
Joaquim Lucena, falou sobre a reunião que havia acontecido entre o subsecretário 
Marcelo Henrique e a Comissão de Educação da Casa, na Escola Municipal Heleno 
Nogueira, localizada no bairro Mauazinho, a qual, segundo o orador, estava 
funcionando em péssimas condições. O orador falou sobre a interrupção das aulas 
na rede municipal de ensino, na última sexta-feira, para que gestores e professores 
pudessem prestigiar a festa de aniversário do Secretário Municipal de Educação, 
Mauro Lippi. O segundo orador, vereador Paulo Nasser, falou sobre a intervenção 
que estava sendo feita na Unimed, informando aos usuários do referido plano de 
saúde que o atendimento não seria prejudicado. O vereador Massami Miki assumiu 
a direção dos trabalhos. O terceiro orador, vereador Isaac Tayah, parabenizou o 
vereador Gilmar Nascimento pela festa que havia acontecido no Centro Social 
Urbano (CSU) do Parque Dez. Prosseguindo, o orador informou aos presentes que 
não existia intervenção na Unimed, somente uma fiscalização rotineira da Agência 
Nacional de Saúde (ANS). O orador pediu à Comissão de Saúde que se inteirasse 
sobre o supracitado assunto e comunicou que havia convidado o Dr. Asdrúbal para 
comparecer a Casa, a fim de que o mesmo prestasse esclarecimentos a respeito do 
tema. Finalizando, o orador informou a transferência, para o próximo dia vinte e três, 
da tribuna popular que discutiria a reforma política, visto que os convidados estavam 
doentes. O quarto orador, vereador Elias Emanuel, falou sobre o acordo firmado 
para a realização de reunião conjunta das Comissões de Constituição, Justiça e 
Redação; de Finanças, Economia e Orçamento; e Transporte, Viação e Obras 
Públicas para analisar as emendas ao Projeto de Emenda à Loman n. 014/2009, 
solicitando ao Presidente que suspendesse os trabalhos para que as supracitadas 
comissões pudessem se reunir. O orador falou, ainda, sobre a interrupção das aulas 
nas escolas municipais, na última sexta-feira, devido à comemoração do aniversário 
do Secretário Municipal de Educação, Mauro Luppi. Em Questão de Ordem, o 
vereador Hissa Abrahão sugeriu que a Comissão de Saúde participasse da reunião 
conjunta das comissões citadas pelo vereador Elias Emanuel, devido ao grande 
índice de câncer de pele em mototaxistas nas cidades onde a atividade era 
legalizada. Em Questão de Ordem, o vereador Homero de Miranda Leão 
concordou com a proposta do vereador Hissa Abrahão, ressaltando a exclusão da 
Comissão de Saúde na discussão a respeito da matéria relativa à atividade dos 
mototaxistas. O vereador asseverou seu posicionamento contrário às emendas e ao 
Projeto de Emenda à Loman n. 014/2009, destacando a falta de segurança e o risco 
de transmissão de doenças para os usuários de mototáxi, bem como a disposição da 
Comissão de Saúde para participar dos debates sobre o problema. Em Questão de 
Ordem, o vereador Wilker Barreto falou sobre a maturidade com que Casa havia 
discutido a questão dos mototaxistas, ressaltando que todos deveriam estar atentos 
para os problemas futuros relacionados a essa modalidade de transporte. O 
Presidente, vereador Massami Miki, informou que haveria os dois expedientes e 
que, após o Pequeno Expediente, suspenderia a reunião para que as Comissões de 



 
ESTADO DO AMAZONAS 

Câmara Municipal de Manaus 
LEGISLATURA 2009 A 2012  

3

Constituição, Justiça e Redação; de Finanças, Economia e Orçamento; e de 
Transporte, Viação e Obras Públicas analisassem as emendas ao Projeto de 
Emenda à Loman n. 014/2009. O quinto orador, vereador Waldemir José, 
informou que apresentaria um requerimento solicitando à Prefeitura de Manaus 
documentos relativos à razão social das empresas que operavam no sistema de 
transporte coletivo e das empresas vencedoras da licitação do referido sistema, bem 
como dos respectivos proprietários. O orador questionou o cumprimento da 
promessa feita, durante a campanha eleitoral, pelo Prefeito de Manaus, Amazonino 
Mendes, relativa à resolução do problema do transporte coletivo em cento e vinte 
dias. O orador informou que a sua assessoria estava estudando a possibilidade de 
solicitar a instalação de uma Comissão Parlamentar de Inquérito (CPI) para 
investigar a licitação ocorrida para a contratação das novas empresas que atuariam 
no sistema de transporte coletivo. O orador comunicou que, caso o seu requerimento 
não fosse aprovado, apresentaria outro pedido de CPI para a realização de uma 
auditoria nas contas da Prefeitura e a sua relação com o Sinetram. Em Questão de 
Ordem, o vereador Mário Frota manifestou sua surpresa com o fato de o vereador 
Elias Emanuel ter dito que já possuía um parecer sobre o projeto dos mototaxistas, 
uma vez que o relator ainda não havia sido designado para tal matéria. O vereador 
solicitou que houvesse uma reunião, naquele momento, a fim de definir o nome do 
relator. Em Questão de Ordem, o vereador Leonel Feitoza solicitou que a 
Comissão de Constituição, Justiça e Redação fizesse uma reunião para designar um 
relator, destacando que somente o presidente da referida comissão teria poderes 
para fazer tal indicação. Em Questão de Ordem, o vereador Waldemir José 
solicitou à Comissão de Constituição, Justiça e Redação que se reunisse para 
designar um relator, ressaltando que o trâmite de seus projetos estava sendo 
prejudicado por falta de relatoria nas comissões. O vereador falou sobre o projeto 
que prestaria homenagem ao ex-senador Jeferson Péres e pediu a Casa que 
votasse a referida matéria. O vereador Isaac Tayah reassumiu a direção dos 
trabalhos, lembrou aos presentes que projetos de sua autoria, de grande 
importância, estavam parados devido ao não acompanhamento e alertou aos 
vereadores que fizessem o acompanhamento de seus projetos nas comissões, já 
que havia muitas proposituras sendo analisadas. Em Questão de Ordem, o 
vereador Elias Emanuel esclareceu aos presentes que havia sido designado por 
conta de consenso estabelecido entre as Comissões de Constituição, Justiça e 
Redação; de Finanças, Economia e Orçamento; e de Transporte, Viação e Obras 
Públicas, ressaltando que a Presidência tinha conhecimento de sua indicação como 
relator, a fim de que fizesse o parecer conjunto das referidas comissões. O vereador 
pediu ao Presidente que reunisse as supracitadas comissões e encaminhasse o 
parecer, a fim de que, conforme acordo de lideranças, o Projeto de Emenda à 
Loman n. 014/2009 fosse votado no dia seguinte. O Presidente informou aos 
vereadores que a regulamentação não fazia parte de uma emenda e que cabia à 
Superintendência Municipal de Transportes Urbanos e à Prefeitura Municipal de 
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Manaus fazê-la. O Presidente informou, ainda, que os procuradores da Casa 
estariam à disposição para esclarecer qualquer dúvida sobre o assunto. Em 
Questão de Ordem, o vereador Mário Frota afirmou que já havia convocado os 
membros da Comissão de Constituição, Justiça e Redação para analisar as 
emendas ao Projeto de Emenda à Loman n. 014/2009. O vereador mostrou-se 
insatisfeito com os questionamentos feito pelo vereador Waldemir José acerca dos 
trabalhos da supracitada comissão, informando que a comissão estava cumprindo o 
seu dever. Em Questão de Ordem, o vereador Homero de Miranda Leão 
perguntou se haveria Ordem do Dia. O Presidente comunicou que não haveria 
Ordem do Dia, apenas os dois expedientes, bem como que os trabalhos seriam 
suspensos após o Pequeno Expediente para a reunião conjunta das Comissões de 
Constituição, Justiça e Redação; de Finanças, Economia e Orçamento; e de 
Transporte, Viação e Obras Públicas. Em Questão de Ordem, o vereador Homero 
de Miranda Leão disse que, se houvesse a Ordem do Dia, pediria preferência à 
Moção de Parabenização pela passagem do aniversário do Arcebispo Dom Luís 
Soares Vieira. O sexto orador, vereador Ademar Bandeira, parabenizou todos os 
trabalhadores pelo Dia do Trabalho, comemorado no último dia primeiro, e lamentou 
a falta de políticas públicas voltadas para os trabalhadores. O orador falou, também, 
sobre a questão da segurança nas escolas, dizendo que havia recebido muitas 
reclamações de pais naquele sentido. Finalizando, o orador pediu ao Secretário 
Estadual de Segurança Pública mais policiamento nas escolas nos horários de 
entrada e saída das aulas, a fim de coibir a violência no ambiente escolar. Em 
Questão de Ordem, o vereador Wilker Barreto falou sobre o tempo de tramitação 
dos projetos na Casa, solicitando que as determinações regimentais, previstas nos 
artigos 55 e 56, referentes ao assunto fossem cumpridas. O Presidente comunicou 
que, conforme acordo de lideranças, iriam votar, no dia seguinte, o Projeto de 
Emenda à Loman n. 014/2009 e que as demais proposituras seriam votadas 
posteriormente, dependendo da reorganização das lideranças. O Presidente 
agradeceu ao Dr. Antônio Barros de Carvalho, ao Dr. Eid Badr e ao Dr. Elói Pinto de 
Andrade a explanação feita no I Curso de Processo Legislativo, evento ocorrido na 
semana anterior na Casa e que havia contado com a participação de procuradores 
de outros estados. O sétimo orador, vereador Wilton Lira, apresentou uma 
gravação com denúncias contra o Secretário Municipal de Assistência Social, 
Sildomar Abtibol, asseverando que o citado secretário estava usando a estrutura da 
secretaria em benefício próprio e com fins eleitoreiros. O orador informou que 
reuniria toda a documentação e formalizaria denúncia junto ao Ministério Público. O 
orador rebateu as acusações feitas pelo secretário Sildomar Abtibol a sua pessoa e 
enfatizou o desconhecimento, por parte do prefeito Amazonino Mendes, do teor das 
denúncias contra o referido secretário. Finalizando, o orador asseverou que, 
certamente, assim que tomasse conhecimento das denúncias, o Prefeito adotaria as 
medidas cabíveis. Em Questão de Ordem, o vereador Wilker Barreto pediu ao 
vereador Wilton Lira que repassasse cópia da denúncia apresentada aos 
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vereadores, salientando que, devido a problemas no som do plenário, não tinha 
conseguido entender o teor da gravação. O Presidente pediu ao setor responsável 
pelo som que tomasse as providências devidas. O oitavo orador, vereador Mário 
Frota, manifestou preocupação com as denúncias feitas pelo vereador Wilton Lira 
contra o Secretário Municipal de Assistência Social e Direitos Humanos, Sildomar 
Abtibol. O orador informou que, quando houve a adaptação da Lei Orgânica do 
Município à Constituição Federal de 1988, o artigo que criara o auxílio funeral era de 
sua autoria. Ao concluir o seu pronunciamento, o orador falou sobre o aumento do 
preço da gasolina em Manaus, atribuindo ao Governo Federal, ao Governo do 
Estado, à Petrobrás e ao cartel formado na cidade a responsabilidade pelo reajuste. 
A nona oradora, vereadora Socorro Sampaio, falou sobre o teor do Projeto de 
Emenda à Loman n. 014/2009, ressaltando que o mesmo não propunha a criação da 
atividade dos mototaxistas, somente estabelecia regras para o transporte de 
passageiros em veículos de duas rodas, o que, segundo a oradora, iria contribuir 
para o reordenamento do trânsito na cidade de Manaus. A oradora informou que foi 
o ex-presidente Lula o responsável pela regulamentação da atividade em nível 
federal e que a Câmara Municipal estava apenas possibilitando à regulamentação 
da atividade em nível municipal. A oradora relacionou, ainda, os problemas do 
transporte coletivo da cidade ao surgimento da atividade dos mototaxistas e 
comunicou que assinaria as emendas, apresentadas pelo vereador Leonel Feitoza, 
ao Projeto de Emenda à Loman n. 014/2009. O décimo orador, vereador Wilker 
Barreto, falou sobre as críticas feitas pelos vereadores de oposição ao Secretário 
Municipal de Educação, Mauro Lippi, informando que a interrupção das aulas da 
rede municipal de educação, para que gestores e professores participassem da festa 
de aniversário do referido secretário, ocorreu por conta do reconhecimento do 
trabalho do titular da Secretaria Municipal de Educação em prol dos profissionais da 
educação. Finalizando, o orador salientou a importância de reconhecer os avanços e 
as conquistas da atual administração municipal. O décimo primeiro orador, 
vereador Homero de Miranda Leão, reiterou o pronunciamento do vereador Wilker 
Barreto, enfatizando que a festa de aniversário do Secretário Municipal de 
Educação, Mauro Lippi, fora uma iniciativa dos gestores e professores das escolas 
municipais, os quais queriam demonstrar o reconhecimento ao trabalho do secretário 
em prol da categoria. O orador perguntou ao Presidente se haveria o Grande 
Expediente, pois gostaria de falar sobre a intervenção feita na Unimed. A décima 
segunda oradora, vereadora Lúcia Antony, saudou todos os trabalhadores do 
estado do Amazonas pelo Dia do Trabalhador, comemorado no dia primeiro de maio. 
A oradora fez apelo à Prefeitura Municipal de Manaus e ao Governo do Estado para 
que fizessem uma ação conjunta em prol da qualificação de mão-de-obra para a 
construção civil e para o comércio de maneira geral, com vistas a atender à 
demanda que iria se formar por conta da realização de jogos da Copa do Mundo de 
2014 em Manaus. Finalizando, a oradora saudou a mulher brasileira, destacando 
que, apesar de representar quarenta e sete por cento do mercado de trabalho, 
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lutava pela isonomia salarial. O décimo terceiro orador, vereador Jeferson Anjos, 
falou sobre as declarações feitas pelos vereadores de oposição a respeito da 
realização da festa de aniversário do Secretário Municipal de Educação, Mauro 
Lippi, criticando o discurso do vereador Elias Emanuel quanto ao assunto. O orador 
ressaltou que as críticas foram feitas exatamente por vereadores que participaram 
da gestão municipal anterior, a qual, segundo o orador, pagava por obras não 
executadas nas escolas, além de não permitir a fiscalização da merenda escolar. Em 
Questão de Ordem, o vereador Elias Emanuel invocou o artigo 98 para contrapor a 
opinião que tinha sido atribuída a ele no plenário. O Presidente acatou o pedido. 
Em Questão de Ordem, o vereador Jeferson Anjos informou que não havia 
ofendido ninguém na tribuna e que não contrapôs opinião indevida. O décimo 
quarto orador, vereador Eloi Abreu, denunciou o descumprimento da Lei das Filas 
nas agências bancárias da cidade de Manaus. O orador parabenizou o Secretário 
Municipal de Saúde, Francisco Deodato, e toda a sua equipe pela abertura da 
campanha de vacinação contra a gripe. O décimo quinto orador, vereador Gilmar 
Nascimento, repudiou os aumentos abusivos dos combustíveis na cidade de 
Manaus e pediu a Casa que chamasse os responsáveis pelos postos de gasolina 
para prestar esclarecimentos quanto ao aumento. O orador parabenizou o bairro 
Parque Dez pelos seus quarenta e sete anos de existência e informou que havia 
enviado ofício à Prefeitura para solicitar a revitalização do Centro Social Urbano do 
bairro, salientando as condições precárias de funcionamento do mesmo. O orador 
agradeceu a Prefeitura, o Conjunto Castelo Branco e o Secretário Municipal de 
Obras, Serviços Básicos e Habitação (SEMOSBH), Américo Gorayeb. O Presidente 
comunicou que, em seguida, suspenderia a sessão para a reunião das comissões, 
conforme artigo 70, parágrafo 3.º, do Regimento Interno. O décimo sexto orador, 
vereador Leonel Feitoza, informou que não havia sido comunicado oficialmente pelo 
Partido Socialista Democrático Brasileiro (PSDB) a respeito da existência de 
processo ou algo contra ele, destacando que, conforme o Estatuto do Partido, caso 
existisse algo naquele sentido, deveria ter sido notificado. O orador falou sobre o 
processo interno de perda de mandato movido pelo senhor Elvys Nascimento, 
asseverando que nunca fora infiel ao partido ou a qualquer decisão partidária, bem 
como que o supracitado senhor havia sido nomeado para um cargo de confiança na 
Prefeitura de Manaus, sem a prévia autorização da sigla partidária. O orador 
comunicou que iria entrar com representação contra o senhor Elvys Nascimento na 
Executiva Nacional, a fim de que a mesma tomasse conhecimento como se portava 
o PSDB na cidade de Manaus. O orador informou, ainda, que, conforme matéria 
publicada na Folha UOL, no dia vinte e um de agosto do ano anterior, o ex-senador 
Arthur Virgílio havia se declarado independente do partido. Finalizando, o orador 
comunicou que queria sair do partido da mesma forma que entrou, de cabeça 
erguida, e com a certeza de que, quando esteve no PSDB, havia cumprido seu 
dever. O vereador Paulo Nasser assumiu a direção dos trabalhos. Em Questão de 
Ordem, o vereador Elias Emanuel pediu preferência à Moção n. 182/2011, de 
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parabenização ao Arcebispo Dom Luís Soares Vieira. O vereador Isaac Tayah 
reassumiu a direção dos trabalhos e suspendeu a reunião pelo tempo necessário 
para presidir as comissões da Casa, conforme artigo 70, parágrafo 3º, do Regimento 
Interno. Na reabertura, o vereador Massami Miki assumiu a direção dos trabalhos 
e, nada mais havendo a tratar, encerrou a sessão ordinária do dia dois de 
maio de dois mil e onze às doze horas e treze minutos. E, para que conste, eu, 
............................................... (Ana Maria dos Santos Rocha), lavrei a presente Ata 
que, depois de lida e aprovada, foi assinada nos termos do Regimento Interno da 
Câmara Municipal de Manaus.   

Isaac Tayah  
Presidente   

Massami Miki 
Segundo Vice-Presidente  

Paulo Nasser 
Secretário-Geral   

Mocilda de Oliveira Guimarães 
(Cida Gurgel) 

Terceira Vice-Presidente   

Reizo Felício da Silva Castelo Branco Maués 
Primeiro Secretário 

Vilma Florenço Queiroz  
Ouvidor-Geral  

Vítor Gomes Monteiro 
Segundo Secretário 

Wilton Luís Sena Lira 
Corregedor-Geral    

Gilmar de Oliveira Nascimento  
Terceiro Secretário 

Ana Maria dos Santos Rocha  
Chefa do Serviço de Atas 
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